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Niederschrift 

über die 23. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain 
am 20.02.2024 

Sitzungsort:   Bürgerhaus Hettenhain     
 

Beginn      18:30 Uhr                   Ende   20:18 Uhr   
 
 
 

 
Anwesend: 
 
Klaus Neugebauer  
Markus Medler ab 18:50 Uhr 
Markus Gerlach 
Olaf Diefenbach 
Bernd Wüstemann 
 

 
Magistrat: 
 
Verwaltung: 
 
 
Stadtverordnetenversammlung: 
 
 
Sonstige:  
 

Entschuldigt:  
Frank Wiegand  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Daniela Stavenow          Markus Gerlach 
Schriftführerin                                                                            Ortsvorsteher 
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TOP Thema 
Abstimmung 

 - Enthaltung - 
Veraübernintw

ortlich 

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit →  4x  

2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung →   4x


 

3 Bericht des Ortsvorstehers 
Änderungen zum 1.01.2024: 
Neues Mitglied im Ortsbeirat ist Frank Wiegand 
anstelle von Katharina Siemund 
 
Das Amt der Schriftführerin übernimmt Daniela 
Stavenow, sie ist kein Mitglied des Ortsbeirats. 
 
Eine Einladung vom Bürgermeister aller Ortsvorsteher 
mit der Stadtverordnetenvorsteherin ist erfolgt. Es soll 
darin um die Prozesse der Gremienarbeit, 
insbesondere in Hinblick auf die Zusammenarbeit mit 
den Ortsbeiräten gehen.  

Es ist angedacht, dass sich die Ortsbeiräte 
diesbezüglich noch einmal positionieren. 

 
Die Punkte 6, 8 und 10 (Räum- und 
Streuplan, Nussbaumstraße, Schranke am Rabenkopf) 
aus dem Protokoll der letzten Sitzung vom 6.12.2023 
hat M. Heil mit M. Oberndörfer besprochen. 
Diesbezüglich möchte sich der Bürgermeister nach 
Abstimmung mit der Stadtverordnetenvorsteherin 
melden. 
 
Ankündigung: Sa, 9.03.2024, 14 Uhr Demo unter dem 
Motto „Nie wieder ist jetzt!“ in Bad Schwalbach 
  

-- 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt Swa 

 

4 Beschilderung Hettenhain 
Gewünscht ist eine einheitliche Beschilderung. Eine 
Liste/ Übersicht mit 11 Schildern ist erstellt worden. 
Beabsichtigt wird eine minimale Beschilderung und 

- 
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kein Schilderwald. Das Multifunktionsfeld wird 
zusammen mit dem Sportplatz ausgeschildert. 
Laut Aussage von M. Oberndörfer (Protokoll vom 
31.10.2023) sollen vorhandene „leere“ Schilder vom 
Bauhof für alle Ortsteile gestaltet werden, so dass ein 
einheitliches Bild entsteht. 
Es existieren bereits in Hettenhain unter anderem 
aluminiumbeschichtete Schilder, die der Ortsbeirat 
priorisiert. 
M. Medler wird die erstellte Liste an die Stadt Bad 
Schwalbach, Herrn Carrera, schicken. 
 

 
 
 
 
 
 
 

OBR 
Stadt Swa 

5 Basketballfeld 
Bezüglich des Basketballfeldes gibt es eine 
grundsätzliche Bereitschaft des Magistrats, bis zu 
6.000 Euro zur Verfügung zu stellen. Eine 
entsprechende Vorlage soll dem Magistrat vorgelegt 
werden. Hierzu bittet der Bürgermeister noch um 
Festlegung auf die Variante. 
 
Abstimmung des Belags durch OBR: 
Wassergebundene Wegedecke „Tennenplatz“  
 
Durch Zuschüsse der Naspa in Höhe von 1500€ und 
der Stadt Bad Schwalbach in derselben Höhe, stehen 
etwa 9 000-10 000 € zur Verfügung. 
 

 
 
 
 

4x 

Stadt Swa 
 
 
 
 
 
 
 
 

6 Nußbaumstraße (Ausbau Glasfaser) 
Dazu möchte sich der Bürgermeister nach 
Abstimmung mit der Stadtverordnetenvorsteherin 
melden. 

Am 15.11.2023 hat die Stadtverwaltung zusammen 
mit der Stadtverordnetenvorsteherin im Rahmen einer 
Bürgerinformationsveranstaltung umfassend zum 
Thema Glasfaserausbau informiert.  

Für Hettenhain, alle Stadtteile und die Kernstadt  
bedeutet das: 

Es sind bisher keine Anträge beim Magistrat für die 
Durchführung des Glasfaserausbaus durch die GigaNet 

- 
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eingereicht worden. 
Dass die Firma GlasfaserPlus (Tochterunternehmen der 
Telekom) auch einen Ausbau für Hettenhain plant, 
wurde bei der Bürgerinformationsveranstaltung 
bekannt. Mittlerweile wurden auch die hierfür 
entsprechend benötigten Anträge gestellt. Einem 
Ausbau, der voraussichtlich bereits nach der 
Frostperiode starten wird, steht somit rechtlich nichts 
entgegen. 
 

Forderung des Ortsbeirats:  
Die Stadt soll sich zeitnah mit entsprechenden 
Informationen positionieren, z.B. per Brief. 
 
 
Nußbaumstraße (Ausbau Glasfaser)  
Diesbezüglich forderte der OBR (Protokoll vom 
6.12.2023) eine Instandsetzung und keine Sanierung 
des Gehwegs. Der Ortsbeirat bat um eine schriftliche 
Stellungnahme bis zum 15.01.2024 an M. Gerlach. 
Dies ist nicht erfolgt!  
 
M. Heil spricht M. Oberndörfer in der nächsten 
Magistratssitzung nochmals an. 
 
Der Ortsbeirat fordert eine zeitnahe Gesprächsrunde 
mit Bürgern, Bürgermeister, Ortsbeirat und evtl. 
Bauamtsleitung mit konkretem Lösungsvorschlag.  
 
Der Ortsbeirat behält sich ausdrücklich vor, ggf. die 
Presse einzuschalten. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

M. Gerlach 
Stadt Swa 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt Swa 
 
 
 
 

 

7 Wiederaufforstung 
Der zuständige Revierförster Herr Timo Sommer stellt 
die Wiederaufforstung eines etwa 0,6 ha großen 
Waldstücks zwischen den Dachsbauten und dem 
Kindergarten vor. Die Wiederaufforstung soll mit 
Bürgerbeteiligung z.B. durch Beteiligung von 
Kindergärten, Schulen erfolgen. 
 

- 

 
 
 
 

 
 
 

Forstamt 
Swa 

 
 



                       23. öffentliche Sitzung                                                              
 

Seite 5 von 8 

 

Feldgehölze und/ oder Setzlinge sollen gepflanzt 
werden und kein Wirtschaftswald entstehen. 
Die Kosten belaufen sich auf etwa 5 000€, die durch 
den städtischen Forsthaushalt abgedeckt werden. 
 
Folgende Ideen zur weiteren Gestaltung:  
Die Beschilderung soll von Schul-/ Kigakindern 
gestaltet werden. 
Aufstellung von Häherkästen für die natürliche 
Anpflanzung. 
 
Vorschlag: Die Wiederaufforstung wird im nächsten 
Ortsblättchen mit dem Aufruf zur Ideensammlung  
und Bürgerbeteiligung veröffentlicht.  
 
Ein weiteres Anliegen des Ortsbeirats: Es gibt mehrere 
umgestürzte Bäume am Ortsausgang Hettenhain 
Richtung Aarstraße.  
Laut Herrn Sommer übernimmt das Forstamt die 
Beseitigung im Frühjahr/Sommer, wenn durch die 
umgestürzten Bäume keine Gefahr bestehen sollte. 
Momentan hat die Bekämpfung des Eichenspinners 
Priorität. 
 
Info von Herrn Sommer: Baumschäden in der 
Gemarkung können über den Mängelmelder der 
Stadt, als auch direkt an ihn gemeldet werden. 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

K. 
Neugebauer 

OBR 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Forstamt Swa 
 
 
 
 

8 Termine (Ortsbeirat/ Aktion Sauberes Hettenhain) 
 
Termine Ortsbeirat für 2024:  
Mi, 20.03. 
Do, 25.04. 
Di,  21.05. 
Di,  18.06. 
Do, 29.08. 
Mi, 18.09. 
Di,  29.10. 
Di,  26.11. 
 
Aktion Sauberes Hettenhain: Sa, 27.04.24 

- OBR 



                       23. öffentliche Sitzung                                                              
 

Seite 6 von 8 

 

Andere Termine werden dann besprochen (Senioren-
Weihnachtsfeier, evtl. am 8.12.2024), wenn der 
Vereinsring getagt hat. 
 

9 Senioren/ Jugend/ Ortsbeirat 
Der Haushaltsplan der Stadt Bad Schwalbach ist noch 
nicht genehmigt. 
 

  

10 Weg zum Roten Stein 
 
Bzgl. des Weges zum Roten Stein schlug die Stadt Bad 
Schwalbach vor, am Rabenkopf Einmündung B 275 
oberhalb des ehemaligen Autohauses Schick, 
Bushaltestellen einzurichten, damit man eine weitere 
Anbindung nach Wiesbaden hat und nicht den Weg 
zum Roten Stein nehmen muss.  
Hierzu fand ein Treffen mit der Stadt Bad Schwalbach, 
dem RMV und OV Markus Gerlach statt. 
Die Verkehrsbehörde des Kreises und Hessen Mobil 
fehlten. 
Tenor des Treffens war, dass es keine Haltestellen an 
dieser Stelle geben wird. 
Zudem handelt es sich um einen Unfallschwerpunkt 
und um Auflagen, die nicht erfüllt werden können. 
Herr Walter äußerte sich, dass der Ausbau des Weges 
aufgrund der Kosten nicht stattfindet. Eine Anfrage 
beim BGM hatte ergeben, dass er von so einer 
Aussage nichts weiß. 
 
Beim Land Hessen können Fördermittel für Fuß- und 
Radwege beantragt werden, die die Kosten bis zu 70% 
abdecken können. 
 

  

11 Verschiedenes 
Verfahren im Ortsbeirat 
M. Gerlach bittet die OBR-Mitglieder Unterlagen, die 
für eine Sitzung wichtig sind, an alle OBR-Mitglieder zu 
verschicken, denn jedes Mitglied soll im Vorhinein die 
gleichen Infos erhalten. Ansonsten wird der TOP 
vertagt.  
 

 

 
 
 
 
 

OBR 
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Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“, vergleichbar 
mit Aktion „Unser dolles Dorf“ 
➢  Kein Interesse 

 
Dauerbaustelle Schwalbacher Straße 
Ausschreibungsverfahren müsste beendet sein. 
OBR fragt nach und bittet um Sachstand. 
 
Europawahl am 9.06.2024 
K. Neugebauer wird die Vorschläge für die Berufung in 
den Wahlvorstand zusammenstellen. Die Bereitschaft 
durch viele Anwesende wurde zugesagt. 
 
Mülleimer 
Aktuell erfolgt die Leerung durch die Stadt. 
Der Ortsbeirat schlägt die Leerung der Mülleimer 
durch einen Minijobber (Christian Weber) vor. Der 
Müll soll in bestehende Mülleimer am Bürgerhaus 
entsorgt werden. 
Eine doppelte Leerung der Mülleimer in der 
Gemarkung Hettenhain durch einen Minijobber und 
zusätzlich durch den Bauhof soll nicht erfolgen. Dieses 
Thema wurde bereits auf der Sitzung am 23.09.21 
protokolliert. Der OBR favorisierte damals schon die 
Übernahme dieser Aufgabe nur durch einen 
Minijobber. 
 
Straßenschäden Bahnübergang auf B 54 
Pressemitteilung der Stadt: Es ist momentan nicht 
möglich aufgrund der Witterung 
Straßenschäden zu beheben.  
Der OBR fordert die Instandsetzung der Einfahrt 
Hettenhain/ Aarstraße. 
 
 
Jubilare im Jahr 2024: 
Die Jubilare werden besucht und Blumen überreicht.  
Eine jährliche Übersicht gibt es nicht. M. Gerlach wird 
im Vorfeld angeschrieben.  
Die Infos werden per Mail verteilt. 

 
 
 
 
 
 
 

OBR 
Stadt Swa 

 
 

 
K. 

Neugebauer 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt Swa 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt Swa 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stadt Swa 
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Der Besuch der Jubilare durch Ortsbeiratsmitglieder 
wird befürwortet. 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 20. März 
statt. 
 
 
 

 
OBR 

 

 
 
Legende 

- Zustimmung

- Ablehnung

- Enthaltung


